

MATRIKS WAWANCARA

No	Pertanyaan	Jawaban			
		I 1	I 2	D1	B1
1		SIKAP			
	1. Menurut ibu siapa sebaiknya yang melakukan pertolongan persalinan?	hmm ya gimana ya mbak, kayaknya sih mau sama dukun apa sama bidan ya sama aja lah, kan ada kekurangan dan ada kelebihanya sendiri-sendiri, ya kalo saya lebih nyaman enaknya sama Dukun gitu	yaa mungkin sih sebenarnya baiknya sama bidan ya mbak.	bu bidan sama mbak	Yaa..yang sebaiknya menolong persalinan itu ya tenaga kesehatan
	2. Mengapa ibu tidak melakukan persalinan dengan tenaga kesehatan?	soalnya takut kalo di bidan haha (tertawa). Ya katanya kalo di bidan suka di gunting di gunting gitu trus saya juga takut di jahit mbak	kalo bidan sekarang ga mau di panggil kerumah, tapi ya gapalah sama dukun juga kan dukun juga udah pengalaman gitu.	Ya aku kurang paham sih ya mbak, kadang jere pengine karo aku bae, aku ya kadang wis ngomongi..tak tawani arep karo bu bidan apa ora , wonge ora gelem jere.. Terus ana sing ngomong jere bu bidane ora gelem di undang meng umah dadi ngundang aku.	Kalo di tanya alasanya banyak mbak, ada yang bilang udah keberojolan, rumahnya jauhlah, ada yang katanya malu lahiran di tempat bidan, ada juga yang takut katanya takut di jahit takut di epis, padahal hal-hal seperti itu udah di jelasin, udah ga episiotomi lagi kalo ga ada masalah pas lahiran, sudah ada kelas ibu juga tapi kadang ibunya yang engga dateng ..

				<p>(ya aku kurang paham mbak, kadang katanya kepenginya sama saya aja, saya ya kadang sudah ngebilangin, saya tawarin mau sama bu bidan apa engga, orangnya ga mau, terus ada yang bilang katanya bu bidan ga mau di panggil ke rumah jadi manggil aku)</p>	
3.	<p>Apa yang ibu ketahui tentang dampak dari persalinan dengan tenaga non kesehatan(Dukun)?</p>	<p>Apa ya mbak, saya ga tau hehe (tertawa)</p>	<p>Hmmm saya kurang tau mba, hmm mungkin bahayanya karena nini dukun kan alatnya kurang lengkap kali yaa</p>	<p>Supaya sehat selamat, waras Alhamdulillah supaya lahirane lancar, sehat waras slamet aja ana alangan apa-apa. Akibate ana semoga sing di tolong sing selamat sing nolong ya sing selamat, sing sehat waras. (supaya sehat, selamat, waras. Alhamdulillah, supaya lahiranya</p>	<p>Dampaknya kalo persalinan itu ditolong oleh non-tenaga kesehatan atau dukun nanti akan meningkatnya angka kematian ibu dan kematian bayi.</p>

				lancer, sehat waras selamat tidak ada halangan apapun. Akibatnya ada, semoga yang ditolong selamat, yang nolong juga selamat)	
2	MOTIVASI				
		I1	I2	D1	B1
	1. Bagaimana Motivasi Ibu dalam memilih penolong persalinan?	<p>Gimana ya mbak, pengennya sama dukun aja sih mbak, lagian keluarga atau suami juga yaa terserah saya gitu mau dimana</p> <p>Probing alasan ibu Kenapa Ibu memilih Dukun?</p> <p>Mampunya manggil dukun aja mbak haha (tertawa)</p> <p>Probing Apa yang membuat Ibu termotivasi untuk memilih Dukun?</p> <p>Soalnya kalo sama nini dukun kan dia</p>	<p>ya saya sih sebenarnya juga pengen lahiran sama bidan juga</p> <p>Probing alasan ibu Kenapa Ibu memilih Dukun?</p> <p>tapi toh lahiran sama dukun saya sama anak saya Alhamdulillah ga kenapa-kenapa, ga ada apa-apa, aman-aman aja gitu mbak jadi ya udah sama dukun juga ga papa”</p> <p>Probing Apa yang membuat Ibu termotivasi untuk memilih Dukun?</p>	-	Mungkin motivasinya, dengan bersalin dengan dukun biayanya murah terus..dan ibu merasa nyaman, seperti itu

		maulah di panggil kerumah ga repot gitu.	“Dukun juga kan sudah pengalaman ya nolongin orang ngelahirin jadi ya udah sama dukun aja		
3	TRADISI				
		I1	I2	D1	B1
	1. Menurut ibu, apakah ada Tradisi atau kepercayaan yang mengharuskan ibu untuk melakukan persalinan dengan Dukun?	kalo keharusan buat sama dukun sih ga ada mbak, Cuma kan apa ya..kaya udah kebiasaan aja kaya istilahnya tradisi gitu, Dulu mbahnya nih lahirin sama Dukun, terus ibunya juga sama Dukun pas lahiran, ya saya juga sama nini Dukun lagi lahirnya gitu. Soalnya dari dulu kan emang semua juga yang lahir mah nini Dukun	Ga ada. Ya paling cuma orang-orang dulu aja ada tradisi lahir harus sama nini Dukun.	Ya ora ana kayane, ming wis kat mbiyen seurunge ana bu bidan nang kene wong-wong lahirane kan karo biyung dukun. <i>(ya tidak ada seperti, Cuma sudah dari dulu sebelum ada bidan disini kan orang – orang lahiranya sama ibu dukun)</i>	Ya, kemungkinan ada ya karena di dalam masyarakat itu menolong..apaa..bersalin dengan dukun itu sudah menjadi tradisi turun temurun karena dulu ibunya apa neneknya apa saudara-saudaranya dia ditolong oleh dukun jadi ya..dia pun harus dengen dukun dan tetap mengikut sertakan dukun dalam proses persalinannya.
	2. Saat persalinan berlangsung bagaimana peran dukun dalam	Yaa pas dateng di cek, kalo missal udah mau lahiran di tolong lahiranya	Waktu saya lahiran nini, dukun datang trus nyiapin alat-alat buat lahiran	Nyong nolonge ya gur mbatiri, ngomongi, nasehati supaya sing lahiran	Peran dukun dalam menolong pesalinan ya seharusnya dia sebatas memberikan semangat,

	<p>melaksanakan pertolongan persalinan?</p>	<p>sampe dedenya lahir, kalo sama nini dukun di tungguin mbak, kadang kalo belum lahir ya di tungguin sampe 3 hari juga di tungguin. Biasanya di kasih jamu biar jalan lahirnya omber, biar dedenya cepet lahir</p>	<p>kaya gunting, trus apa itu..perban kasa gitu-gitu kalo udah lahir ya nini dukun yang nampanin bayinya mbak, pkonya semua di urusin nini dukun, dari awal sampe 40 hari di urusin pkoknya.</p>	<p>semoga sing manut diomongi tek kon jamane menggone bu bidan ya maringgone bu bedan, tapi kadang wong jenenge wong lahiran ya njaluke karo aku bae jere, Ya nek dong ora ana bu bidan aku nampani bayine, terus ngerumati ari-arine, ya nungguni gutul patangpuluh dina lah (saya nolongnya ya cuma nemenin, ngomongi, nasehatin supaya yang lahiran nurut, saya bilangin sekarang jamannya ke tempat bu bidan ya ketempat bu bidan, tapi kadang namanya orang mau lahiran, mintanya sama saya saja katanya, ya kalo pas ga ada bu bidan saya yang</p>	<p>terus menasehati biar si ibu itu bisa melahirkan dengan lancer sehat dan selamat tapi dalam beberapa kasus ibu yang ditolong sama dukun, dukun masih membantu nolong, dukun nanmpanin bayinya..kemudian dukun langsung mengeluarkan ari-ari, setelah keluar ari-ari baru talipusatnya di potong pake gunting yang sudah disiram pake air termos, itu pernah ada kejadian sampe bayi tetanus...</p>
--	---	---	--	--	---

				<i>nerima bayinya terus ngurusin plasentanya, ya nungguin lah sampe 40 hari))</i>	
	3. Apakah ibu percaya dukun beranak memiliki kemampuan lebih baik dalam memberikan pelayanan setelah melahirkan daripada dokter/bidan?	Kemampuan ya lebih baik kayanya dokter ya mbak atau bidan, soalnya kan mereka sekolahnya tinggi, terus alat-alatnya kan lengkap	bagusan bidan ya mbak soalnya lebih pintar sekolahnya kan	-	-
4	Akses ke Pelayanan Kesehatan				
		I1	I2	D1	B1
	1. Sarana pelayanan kesehatan apa yang paling dekat dengan tempat tinggal ibu? (seperti rumah sakit, puskesmas, posyandu, polindes, praktek dokter/bidan swasta)	Paling dekat ya bidan tapi umayan jauh juga mbak	Paling dekat ya ke bidan sih mbak	-	-

	<p>2. Bagaimana jarak tempat tinggal ibu ke sarana pelayanan tersebut?</p>	<p>Kalo dari rumah ke tempat bidan ya lumayan jauh mbak, sekitar 7 kilo kali ya, apalagi ke puskesmas atau rumah sakit lebih jauh lagi.</p>	<p>Kalo ke tempat bidan mungkin sekitar 7 kilo ya mbak, kalo ke puskesmas atau ke rumah sakit mungkin bisa 14 kilo lebih teruskan jalannya disini masih batu,masih jelek banget</p>	-	-
	<p>3. Kendaraan atau sarana transportasi apa yang memudahkan ibu menuju tempat pelayanan kesehatan?</p>	<p>kita ga punya kendaraan mbak, ada sih motor tetangga tapi kan susah mbak kalo naik motor jadi mending lahirnya dirumah. disini juga kan ga ada yang punya mobil mbak orang jalannya aja kaya gitu. Mau di bopong pake bandulan juga kelamaan perjalanan nanti keburu brojol anaknya hahaha</p>	<p>iya kan saya ga punya mobil mbak ada juga tuh gerobak pasir hahaha (tertawa)</p>	-	-
	<p>4. Berapa lama waktu yang diperlukan ibu untuk sampai ke tempat pelayanan kesehatan dari rumah ibu?</p>	<p>Lama ya, apa lagi kalo jalan kaki bisa berjam-jam, kalo naik kendaraan mungkin sekitar 40 menit sampai 1 jam kali ya</p>	<p>kalo dari rumah ke tempat bidan naik motor atau mobil mungkin bisa 1 jam kali ya mbak soalnya kan jauh terus jalannya ga alus</p>	-	-

	5. Berapa jumlah biaya yang harus ibu keluarkan untuk mendapatkan fasilitas kesehatan termasuk dengan ongkos perjalanan?	hmm.. kalo biaya saya kurangtau berapa mbak kalo di bidan mungkin kalo sama bayar kendaraan ditambah biaya bidannya bisa sampe satu juta ya mba, soalnya saya juga ga punya bpjs Probing Apakah ibu merasa terbebani dengan biaya tersebut? Jujur aja iya mbak, soalnya lebih murah lahiran di Dukun dibanding di Bidan sama di rumah sakit, seikhlasnya sih kalau dukun mbak hahaha. Iya sih di puskesmas gratis, tapi jauh ribet mending dirumah aja	ya kalo di bidan atau di rumah sakit kan pasti mahal mbak, kalo di dukun kan seikhlasnya Probing Apakah ibu merasa terbebani dengan biaya tersebut? Iya uang segitu kan lumayan mbak hehe(tertawa), kalo sama dukun kalo kita ga punya uang ya bisa ngasih beras atau ayam seikhlasnya.	-	sekitar delapan ratus ribu mbak
5	Dukungan Keluarga				
		I1	I2	D1	B1
	1. Apakah keluarga ibu mendukung ibu untuk	Kalo keluarga sama suami yah ngedukung aja mbak soalnya	emang niat saya sendiri. Orang tua sama suami mah ngedukung-dukung	-	-

	<p>melakukan persalinan sehat? (dibantu oleh tenaga kesehatan)?</p>	<p>sayanya emang pengennya lahiran sama nini dukun, jadi ga maksa kudu lahiran disini lah disana lah gitu. Ya karena suami juga ngedukung jadi yaudah saya emang lahiran sama dukun akhirnya</p> <p>Probing Dukungan seperti apa yang diberikan?</p> <p>Ya kalo saya mau di bidan keluarga dan suami pasti ngedukung mbak, mau nyiapin keperluan kaya kendaraan atau biaya pasti di usahain tapi sayanya aja yang pengen di dukun.</p>	<p>aja. Tapi karena sayakan lahiran di rumah mertua saya, terus kebetulan rumah dukun sama rumah mertua saya deket jadi ya udah di panggilin dukun aja yang deket, saya sih sama siapa aja lah yang penting sehat gitu.</p> <p>Probing Dukungan seperti apa yang diberikan?</p> <p>Kalo mau di bidan sih pasti ngedukung sih, hmmm kaya nyiapin semua keperluan lahiran, terus nemenin, dampingin saya mbak. Tapi akhirnya kita di dukun aja sih lahirannya</p>		
	<p>2. Apakah ibu dalam memilih penolong persalinan membicarakan terlebih dahulu dengan keluarga?</p>	<p>Iya pasti mbak</p> <p>Probing Bagaimana saran keluarga dalam menentukan penolong persalinan?</p>	<p>Iya di omongin dulu mbak.</p> <p>Probing Bagaimana saran keluarga dalam menentukan penolong</p>	<p>-</p>	<p>-</p>

		Kalo orang tua sama suami sih sebenarnya nyaraninnya ke bidan yah tapi ya berhubung kayanya keadaanya kurang mendukung ya akhirnya kita sepakat aja lahiran di dukun.	persalinan? Ya kalo saran keluarga mah katanya terserah saya mau dimana, tapi terus mertua juga nyaranin di dukun aja sih yang dekat		
	3. Siapa yang paling berperan dalam memberikan dukungan ibu tentang penolong persalinan yang akan menolong ibu?	Ya keluarga mbak, tapi yang paling ngedukung ya suami, soalnya saya lahiran kan dia semua yang nyiapin biayanya.	Suami saya sih mbak, soalnya saya kan tinggal di rumah suami hehe	-	-
	4. Siapa yang menemani ibu saat proses persalinan?	Ibu saya sih mbak, soalnya suami saya malah takut liat darah haha,	Suami mbak, tapi semua keluarga ada sih pas saya lahiran, ibu saya, mertua saya juga pada nemenin.	-	-